
■第1回ワークショップなんでもアンケート

No. 本日の感想をどうぞ！ 回答

1 ふだん接する事の少ない、多様な方々との意見交換が良い
ご参加ありがとうございました。私たちとしても多様なバックボーンをお持ちの市民の方からご意
見を伺うことができ、大変参考になりました。

2 あっというまでした！
どのグループも活発に議論されていましたので、時間が早く過ぎましたよね。次回も引き続きよろ
しくお願いいたします。

3
小山市のことについて普段から考えられるいい機会だった。
あまり発言できなかったので次はもっと積極的に発言したい。

初めはなかなか発言するのが難しいですよね。ファシリテーターがサポートしますので、気軽にお
声がけください。

4 立場的に参加を迷いましたが、たくさんの方と知り合えてよかったと思います。
そう言っていただけて何よりです。様々な立場からご意見を頂戴したいと思っておりますので、ぜ
ひ今後もご参加ください。

5
とても楽しかったです！よく利用する文化センターの改善点を話し合うことができて良
かったです！

ご参加ありがとうございました。私たちとしても、皆さんから沢山のご意見をまた伺えるのが楽し
みです。

6 建設的なグループワークだったと思います。
様々な分野、幅広い世代の方が参加されていますが、お互いの意見を尊重し合い、終始朗らかな
雰囲気で議論されていましたよね。

7 多くの意見が聞け参考になりました。楽しくワークができました。
皆さんから多様なご意見を伺うことができ、私たちとしても大変参考になりました。次回も素敵な
アイデアをお待ちしております。

8 皆様の意見を聞けてとても良い時間でした。
そう言っていただけて何よりです。次回もより自由な発想でたくさんのご意見を伺えればと思いま
す。

9 とても楽しかったです。

ご参加ありがとうございました。次回以降も楽しんで参加していただけるよう準備してまいります。

意見交換を通して色々な方の意見に触れられるよう毎回グループメンバーを変更して実施する
予定です。

10 年代によって希望の内容が違うのですごく参考になった。
色々な視点からご意見をいただくことができ、私たちも大変刺激を受けました。皆様のご意見を
ふまえ、幅広い世代の方々に長く利用される施設にしていきたいと思います。

11
有識者の多いグループだったため、ソフト面よりはハード面（座席、音響、ホールの広
さ、他のホールとの違い）の意見が多く参考になりました。

他の参加者の方のご意見に刺激を受けていただけたようであればよかったです。引き続きどうぞ
よろしくお願いします。

12
多くの意見　多様性の案がでていたことから改善の余地ありと感じた。
参加できて見方が広がったと思う。

「多様性」は重要な視点ですね。今までできていなかったことができるようになるよう、いただいた
意見をもとに私たちも検討を進めてまいります。

13 楽しく過ごしました。みんなの考えがわかりよかったです。
各グループのグループワークから皆さんの熱い想いが伝わってきました。その想いをしっかり検討
へ反映していきます。

14
各々意見が沢山出たがこれを総合的にどうまとめるのか、そしてどう発表されるのか
中間報告がほしい。

このワークショップでいただいた意見は、他の調査や意見、市のさまざまな政策などを加味して、
新しい市民会館の基本理念や事業方針、施設の仕様などに反映します。個別の意見を直接反
映するわけではありませんが、多様なご意見のなかから、皆さんの思い、ご意見・ご提案の趣旨を
しっかりと汲み取ってまいります。
ワークショップの中間報告を出す予定はありませんが、毎回のワークショップのあとにニュースレ
ターを作成しますので、各回のまとめとしてご覧ください。またこのニュースレターは市のホーム
ページで公表するなど、誰でもご覧いただけるようになっておりますので、皆さんの検討経過は都
度公表されているとご理解いただければと思います。

15 多くの意見を聞けて学べました。
お互いの意見を聞いてさらに発展したご意見を考えてくださる方も多かったですね。私たちにとっ
ても学びが多くありました。

16
様々な業種の方や、市外の方が参加されていて色々な視点から将来像をかんがえら
れた。

世代も立場も違う方々と意見交換ができる場というのは貴重ですよね。たくさんのご意見を伺う
ことで施設の将来像が見えてきたように思います。

17 他の人のアイデアをきいて夢がふくらみました！
ご参加ありがとうございました。様々な分野の方の想いを受け取って、夢のあるよりよい施設とな
るよう未来に繋げていきたいと思います。

18 楽しく参加できました。
皆さんのご協力で、終始和やかで充実したワークショップを行うことができました。次回も楽しい
場になるように努めてまいります。

19
様々な年代、様々な業種の方の意見が聞けて自分では思いつかない様な考えを聞く
ことができてとても良かったです。良い施設ができるといいなとワクワクです。

各グループ、共通した想いもありながら、色々な視点で議論してくださっていましたね。良い施設
となるよう今後も様々な視点を共有していくなかで検討を深めていきましょう。

20
いろいろな年代や経験をお持ちの方の意見をきけて、非常に楽しかったし、納得でき
ることが多くてためになりました。皆さんの意見が反映されてよいセンターが構想さ
れるといいなと思います。

様々なご意見を伺うことができ、私たちとしても大変参考になりました。よりよい施設となるよう、
引き続き自由な発想でアイデアをお出しいただければ幸いです。

21
合唱、ハンドベル、演劇まで発表者の方、様々な立場の人とGWができてとても貴重

な機会となりました！楽しかったです。

そう言っていただけて私たちとしても大変嬉しく思います。次回以降も沢山のご意見お待ちしてお

ります。

22
大変おもしろかった。皆、小山を愛し、心からもっとよくしたいと言う気持ちが強く感じ
ました。

なかなか交流する機会の無い方と意見交換し、小山市の良さをさまざまな視点から改めて感じ
ていただけたのではないでしょうか。次回以降もたくさんのご意見をお待ちしております。

23 思ったより多くの人がいてビックリ。多様な意見が聞けて良かったです。
小山市への愛が大きい方がたくさんご参加くださいました。次回以降も皆さんの夢や希望を存分
に伺いたいと思っています。

24
高校生まちづくりプロジェクトで似たような活動をしたときより沢山の案がでたので、
充実した時間を過ごせました。

こちらこそご参加ありがとうございました。次回も引き続き、充実した時間となるよう進めていきま
す。

25
年代の異なる様々な意見や考えを聞くことが出来、貴重な体験でした。ありがとうご
ざいました。

ワークショップから引き続いて、新しい施設も世代を超えて市民の皆さんがつながる場所となるよ
う、素敵なアイデアをお待ちしております。

26
多くの視点で意見が出されてよかった。今後のワークショップも楽しみだが若者が少
ないのが気になる。

ご参加ありがとうございました。若い世代の方もお申込みいただいていますが、今回は少々参加
が少なかったですね。Webアンケートも実施していますので、別の方法で若年層からもご意見を
徴取できるようにいたします。

27 色々な意見があることがわかっておもしろかった。グループの人々がとてもよかった。
充実したグループワークをしていただけたようでよかったです。前のグループで出た素敵なアイ
デアを新しく参加するグループでも紹介して、ぜひいろいろな方と発想を広げてみてください。

28 色々な意見を聞くことができて、勉強になりました。 ご参加ありがとうございました。次回も引き続きよろしくお願いいたします。
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No. 言いそびれてしまったこと、今後の要望など、なんでもどうぞ！ 回答

1 資料などPDFでもらえると良い
ご参加ありがとうございました。ワークショップ開催後、市のHPにて各回の配布資料のPDFを公
開しています。必要に応じてそちらからダウンロードしていただければと思います。

2
初めて会う者同士で緊張しましたが、ファシリテーターの方が入ることで和やかに意
見も出しやすくなりました。次回もぜひ。

円滑な運営にご協力くださりありがとうございました。次回も和やかな雰囲気でワークショップが
行えるよう努めます。

3
駅前、教育、若い人（学生）が自然に集まる、街との連携、防災拠点
「文化センター」の概念にとらわれない形式

ご参加ありがとうございました。いただいたキーワードを念頭に置いて引き続き検討を進めてまい
ります。

4 世代間交流が出来る施設に 幅広い世代の方々に長く利用される施設になるよう次回もよいアイデアをお待ちしております。

5 次回にもっと期待しています。 ご参加ありがとうございました。次回も引き続きよろしくお願いいたします。

6

話し合った後、全体とみると個人の要望のみでかたよってしまっている。
もっと使用する人が”何”を求めているのかをもっと追求してより良い施設になってほ
しい。
マイノリティの当事者がいないとその視点にフォーカスできなくてもったいないので出
来たらその人を入れてワークショップした方が質が上がると思います。本当にここま
での準備お疲れ様でした。

ご参加ありがとうございました。今まで施設を使ってきたひともまだ使ったことのないひとも満足
のいく施設となれるよう検討を深めてまいります。
あと3回の実施スケジュールで新たにご参加いただくのは難しいかもしれませんが、ご希望をい
ただいた際に随時参加できる体制を整えます。また、Webアンケートでの意見聴取も実施してい
ますので、ワークショップで拾いきれないご意見も様々な方法で伺えるように調整いたします。

7

文化センターといえば結城市のイメージ。あまり個人で小山文化センターのイメージ
がないなあと。学習施設は絶対ほしい。学生がとても多いのにもったいない。塾に
行っていない人はロブレの７Fくらいしか無料学習エリアがない！あと図書館も駅から
遠い。

大学などの教育機関の多い小山市には学生が勉強できる場所が必要ですね。貴重なご意見を
ありがとうございます。今後の参考とさせていただきます。

8 ３回目に参加できず残念ですが、よろしくお願いします。
ご参加ありがとうございました。第3回にご参加できない分のご意見はぜひ、次回のワークショッ
プで出しきっていただければと思います。３回目のご意見まとめ等もHPにて公開いたしますので、
よろしければご覧くださいませ。

9 第１回のワークショップのまとめを第２回目に公表してほしい。
ご参加ありがとうございました。ワークショップでいただいたご意見をまとめたニュースレターを次
回ワークショップにて配布いたします。

10 イザという時、避難所機能を兼ね備えた安心安全に
防災機能について、市民の皆さんが安心して使える施設となるよう検討いたします。具体的なア
イデアも随時お待ちしております。

11 残り３回よろしくお願いします！ こちらこそよろしくお願いいたします。次回も素敵なアイデアお待ちしております。

12
市民に還元できるような共催事業を積極的にやりましょう！いろんな人が集まる機会
を！

事業へのご意見ありがとうございます。次回のワークショップでは実施事業について皆さんに考
えていただく予定です。素敵なアイデアをお待ちしております。

13 小山の自慢となれる様な文化センターに！！なんにもなくても集える場所に！！
市のフラッグシップとなり、市民の皆さんがフラッと訪れたくなるような施設になるようこれからも
検討を進めてまいります。

14 秋にちなんだグループ名良いですね！ 気に入っていただけて嬉しいです。次回のグループ名にもご期待くださいませ。

15 次回は出席できませんが、公民館の大切さをみんなに話したい。
お忙しい中ご参加くださりありがとうございました。その熱い想いはぜひ第3回以降のワーク
ショップで存分に語ってください。お待ちしております。

16 ホールはなくても歌手は来る。部活の受け皿。用事がなくても来られる場所。
教育機関の多い小山市には部活動の受け皿も施設に求められますね。また、市民の皆さんの憩
いの場となるような施設づくりをこれから一緒に考えていきましょう。

17 はとむぎ茶はでないのですか？ 第3回以降のワークショップで小山市の名産品であるハトムギ茶をお出しできるよう検討します。

18
こんなにたくさんの人がこんなに思い入れを持っているのだからきっと良い市民会館
ができると信じます。

皆さんそれぞれの小山市への熱い想いを語ってくださり、私たちとしても刺激を受けました。よりよ
い施設となるよういただいた意見をしっかり検討に反映させていきます。

19 歴史をPRの軸にすえなおすチャンスなので、大切にしてください。
参加者の皆さんがおっしゃっていた通り、小山市の持つ稀有な歴史を活かした施設となるよう検
討を進めてまいります。次回もたくさんのご意見をお待ちしております。
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